



UDS

Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno (a): Denisse Areli De La Cruz Vazquez

Nombre del tema: Los temas de investigación

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: Trabajo social comunitario

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 7°

Pichucalco, Chiapas a 15 de octubre de 2024

INTRODUCCION

El trabajo de campo es un de los procesos mas amplios y laboriosos que hay, ya que el investigador tiene que conocer perfectamente el lugar donde trabajara para poder realizarlo de la manera mas efectiva tenemos que conocer bien el area en el cual van a trabajar y cuales son las principales problematicas que presenta la sociedad y que personas se ven afectadas, para empezar a darle una solucion tenemos que conocer cuales de estas son prioridad pero para poder llegar eso tenemos que hacer una previa investigacion que nos ayude a conocerlas.

LOS TEMAS DE INVESTIGACION

El análisis de la problemática social es clave para lograr entender y poder abordar de manera precisa y efectiva las necesidades que tiene la población, conociendo cuales de estas se pueden trabajar de manera mas efectiva hacia la mejora de las condiciones de vida de la población y contribuir a un desarrollo social mas equitativo y sostenible, constancias con las realidades y necesidades del entorno social, esta selección debe estar guiada por un enfoque critico y reflexivo que permita poner de manifiesto las injusticias, desigualdades y otras problemáticas que afectan a diferentes grupos adentro de la sociedad, muchas veces las problemáticas mas urgentes son las que reciben menos atención ahí es donde entran los trabajadores sociales el poder ayudar a que le de foco de atención a estas personas que son afectadas por aquellas inconformidades.

El compromiso hacia el estudio de situaciones difíciles no solo reafirma el papel del investigador en la sociedad, si no que también contribuye al desarrollo de una ciencia social que sea verdaderamente útil y transformadora, esto debe ser un motor de cambio y un medio para contribuir un mundo mas justo y equitativo.

La importancia sobre la sensibilización de los individuos en el proceso de toma de decisiones, a veces los intereses individuales pueden interferir en la capacidad de abordar adecuadamente los problemas sociales las consecuencias de llevar una mala intervención pueden ser diversas y afectan tanto al proceso de investigación como de validez y relevancia de los resultados que se obtengan, la influencia de las ideologías y los intereses personales pueden llevar a un sesgo en la intervención en la problemáticas y puede verse afectada la investigación perdiendo credibilidad del investigador.

El tema que sea elegido es crucial para comprender los distintos procesos específicos que implica una investigación directa, este enfoque permitira desglosar y analizar cada uno de los necesarios para llevar a cabo una investigación de manera efectiva y rigurosa, esto comprendera una mejor comprensión del campo de estudio y al avance del conocimiento en dicha area.

Integrar a la población que vive en las “ciudades perdidas” o cinturones de miseria a la estructura social urbana es un desafío complejo que requiere un enfoque multifacéticos.

Para lograr que la intervención sea exitosa, es crucial realizar una investigación que identifique los factores que influyen en las actitudes de la población objetivo hacia las normas

sociales, esto incluye un estudio detallado sobre las costumbres locales, las formas de interacción y otras características específicas de los sectores urbanos, esta información, se podrán diseñar estrategias que faciliten la adaptación cultural y social, promoviendo una mejor convivencia y entendimiento entre los diferentes grupos del entorno urbano, el principal objetivo que se tiene es poder establecer un diagnóstico de la situación que se estudia, lo que permite destacar problemas concretos y jerarquizar los problemas, todo con el fin de contar con los elementos que sean de utilizados en la formulación de los planes y programas institucionales.

Es necesario utilizar planes y programas, los cuales les permita a los investigadores poder dirigir y controlar los cambios sociales a través de la realización de actividades y acciones que sean concretas y estén sustentadas por la información que provenga de la misma investigación social.

Para lograr sustentarlo se necesitan conseguir argumentos convincentes en donde se necesitan apoyar de elementos teóricos, tiene que exponerse en forma clara y precisa el ¿Porqué? Y ¿Para que? Que se debe de llevar a cabo en el estudio. Es necesario cuidar las exigencias lógicas para que haya una presentación coherente dentro y entre las distintas partes del texto.

Cuando el investigador trabaja con plazos fijos para lograr ser eficientes y tener el tiempo necesario para poder llevar a cabo la investigación de manera excelente, es recomendable diseñar un cronograma que permita tener una idea del tiempo que comprenderá cada uno de los procesos específicos con el fin de fijar la fecha aproximada en que se concluirá el estudio.

El hacer el cronograma depende del investigador que vaya a realizarlo, así como también la disponibilidad de recursos humanos, económicos y materiales, por eso el realizar el cronograma se requiere llevar a cabo un análisis de dichos factores para asignar el tiempo que se juzgue necesario para ejecutar cada uno de los diferentes procesos de investigación.

Todo con lleva tiempo, el trabajo de campo, el análisis de la información, el procesamiento de la misma hace largo todo este proceso de investigación, por lo que se sugiere tener presentes estos contratiempos con el propósito de asignar en esos procesos un periodo mayor para su ejecución.

Para asegurar el éxito de una investigación, es crucial considerar los posibles contratiempos y planificar adecuadamente.

CONCLUSION

El investigador tiene a su cargo una gran responsabilidad que no solo es resolver una problemática, si no que darle prioridad a las problemas de personas que mas lo necesitan, a un grupo de personas vulnerables ya que esta parte de la sociedad en la actualidad suele no tener tanto apoyo ya que le dan prioridad a las problemas de conveniencia individual. En la investigacion tenemos que tener algo con que defender la intervencion con pruebas concretas y razonables. Para realizar el trabajo del investigador el recomendable que se apoye de cronogramas que le ayuden a poder organizarse mejor y asi poder ver en cuanto tiempo puede resolverla la problemática.

REFERENCIAS

Universidad del sureste (UDS), antología "TRABAJO SOCIAL COMUNITARIO" pag. 129 - 136
Pichucalco, Chiapas, 2024